
Rapport comité directeur 2019
(Sainte-Cécile)
écrit par Webmestre AJEC | 22 juin 2019
La réunion du Comité Directeur commence à 14h45 le samedi 15
juin 2019

Sont présents :

– Les membres du Comité Directeur : Michel Lecroq, Éric Ruch,
Jocelyn  Ferdinand,  Gilles  Hervet,  Alain  Rogemont,  Laurent
Tinture, Bernard Berriot.

– Les responsables (non votants) : Sébastien Marez, Denis
Rozier.

Est représenté au CD : Frank Geider par Éric Ruch.

Le point sur les tournois AJEC

T5 et T9 et Championnat de France
Intervention  de  Michel  Lecroq  pour  le  compte  de  Mathias
Guidoni

On constate une baisse importante des T5 et T9 :

2007 : 32 T5
2014 : 20 T5
2018 : 8 T5
2019 : 4 T5 pour le moment
Pour les T9 : 1 par an

Le championnat de France 2019 est à 8 joueurs en double ronde
à  cause  du  manque  de  candidats.Les  jokers  réservés  au
championnat de France 2018 n’ont pas été utilisés car on ne
connait pas encore les vainqueurs.
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Proposition de refonte du système du T5/T9 et Championnat de
France  :  Suppression  des  T9  et  modification  des  T5  qui
deviennent qualificatifs pour le Championnat de France.

Cette proposition est acceptée par le Comité Directeur.

Action à mener : refonte du réglement par Mathias Guidoni,
Laurent Tinture et Michel Lecroq.

Michel Lecroq estime que la baisse des T5 n’est pas seulement
 liée à celle des effectifs.

Il aborde alors un sujet qui sera récurrent pendant la réunion
de CD. Les nouveaux joueurs s’orientent  très tôt vers les
tournois  ‘ICCF   sans  les  connaissances  nécessaires  des
réglements, ce qui a par exemple mené à la suspension de
plusieurs joueurs de l’AJEC.

 Coupe de France
Intervention de Michel Lecroq pour le compte de Christophe
Jaulneau

La baisse est moins marquée pour la Coupe de France, voici les
chiffres significatifs :

91 matches en 2009
67 matches en 2015
69 en 2016
53 en 2017
36 en 2018

Proposition de refonte de la Coupe de France :  Suppression
de deux Tours de la Coupe de France dans l’objectif de lancer
une finale par an.

Cette proposition est acceptée par le Comité Directeur.

Action  à  mener  :  La  commission  technique  va  préparer  le
dossier et le présentera au CD pour vote.



Tournoi des 80 ans de l’AJEC
Intervention de Laurent Tinture qui indique qu’il ne reste
qu’une partie dans le Tournoi A.

Alain Rogemont précise que le Tournoi B est en cours avec 7
français.

Laurent Tinture : concenant l’Open, les préliminaires et les
demi-finales  sont  terminés,  la  finale  est  lancée  au  1er
juillet avec le système de temps Triple Block à 350 jours.

Laurent  Tinture  revient  alors  sur  la  baisse  du  nombre  de
tournois AJEC, liée à la baisse du nombre de joueurs car de
plus en plus passent directement à l’ICCF.

Éric Ruch s’interroge sur la gratuité des 3 premiers tournois
ICCF qui est une spécificité de l’AJEC.Peut être que cela
conduit à une perte d’intérêt pour les tournois AJEC.

Michel Lecroq pense plutôt que c’est l’attractivité et la
multiplicité des tournois internationaux qui fait concurrence
aux tournois AJEC.

Cete question va nécessité une réflexion approfondie.

Le point sur les tournois ICCF

Championnat du monde
Intervention de Michel Lecroq qui constate une légère baisse.
3  inscrits  en  préliminaires  en  2019  contre  8  en  2018,  2
inscrits  en  semi-finale  contre  3  en  2018.  1  joueur  en
candidats  2018  ,  rien  en  2019  pour  le  moment

David Roubaud entre dans la finale du championnat du Monde
31.Michel Lecroq également qualifié devra attendre 2021 car il
y a plus de joueurs qualifiés que de places disponibles.



Éric Ruch précise qu’il y a 30 qualifiés, le double des places
disponibles, mais finalement il n’y a qu’une vingtaine de
postulants pour une finale à 17.

Michel  estime  que  le  report  à  l’année  suivante  pénalise
fortement  les  joueurs  qui  se  préparent  et  rejettent  des
tournois  intéressants  durant  l’attente  trop  longue  des
sélections.

Éric Ruch rappelle que le délai maximum pour être sélectionné
est de 4 ans.

Michel  Lecroq  revient  sur  les  jokers  qui  n’ont  pas  été
utilisés et du risque d’engorgement en 2020.

Proposition  que  les  3  jokers  soient   attribués  pour  le
Championnat de France.

Cette proposition est acceptée par le Comité Directeur.

Tournois WS/A O H M, MN GMN et Tournois
Européens
Intervention  de  Michel  Lecroq  pour  le  compte  d’Alexandre
Duchardt.

Le nombre d’inscriptions reste correct :

2016 : 117 inscriptions
2017 : 79
2018 : 86

Michel met le focus sur les 11 tournois WS/O et les 9 EU/O qui
concurrencent les T5.

12 inscriptions en Coupe Européenne des amateurs
14 inscriptions en WS/M



Les tournois à norme
Michel Lecroq indique qu’ils sont bien gérés.

12 inscriptions en  tournois MN de l’ancien système en
2018

Éric Ruch apporte un éclairage sur le changement :

Avant on avait des MN et des GMN.

Depuis le 1/1/2019, les niveaux ELO  sont resserrés et toutes
les normes sont possibles:

GM A, GMB
SIM A, SIM B
MN A, MN B
CCM A,CCM B
CCE A,CCE B…

Michel précise qu’il a a déjà 19 inscriptions et donne un
exemple de la répartitiion ELO par typologie

CCE A/B : ELO 2050… (équivalent aux T5)
…
GM / A : ELO 2455-2484   (équivalent aux tournois sur
invitation et par équipe)
GM / B : ELO 2404…

Ce nouveau système a donc un impact sur les tournois AJEC car
ils  sont  attractifs  du  fait  des  classements  ELO  serrés.
D’ailleurs des anciens de l’AJEC (Igor Nataf et Jean Banet)
s’y sont inscrits.

Tournois thématiques / Chess 960
Intervention de Sébastien Marez qui dit avoir 4 entrées
en 2018 en tournoi thématique et une entrée en Chess
960, et zéro postal.



Éric  Ruch  indique  que  sur  l’ICCF  c’est  le  même
constat.  Sans  danger  pour  l’ELO  et  les  normes,  ces
tournois servent d’entrainement mais c’est maintenant du
passé avec les ordinateurs.

Par contre concernant Chess960 il y a par exemple 100 joueurs
en Coupe du Monde.

Michel revient sur le problème du classement ELO qui est le
deuxième thème récurrent de la réunion, par exemple avec 39
nulles, un gain et une perte sur 41 parties il a perdu 22
point ELO.

Matches  amicaux  et  tournois  sur
invitation
Intervention d’Alain Rogemont

Le secteur des tournois sur invitation a connu une activité
soutenue  durant  la  période  2017-2019  pourtant  certains
tournois n’ont pas trouvé preneur, c’est le cas du tournoi
anniversaire suédois SSKK 80 years, des 8 tournois allemands
BdF, des  mémoriaux Antonio Moura (Portugal), Werner Stern
(Russie), du tournoi sur invitation US-2019 section B (USA) et
enfin du tournoi des 100 ans de la fédération roumaine section
A avec l’annulation de la participation de Claude Le Page.

Lien vers la Liste des tournois sur invitation où l’AJEC est
représentée 

Les matches amicaux par équipes connaissent toujours du succès
auprès de nos adhérents.

Les  joueurs  répondent  présents  et  certains  joueurs  se
proposent même de jouer sur 2 ou 3 échiquiers si nécessaire.
Je dois remercier tous les joueurs pour leur participation et
leur disponibilité.



Félicitations à tous nos joueurs !

Lien vers le Compte-rendu de l’activité « Matches Amicaux »
sur la période 2017-2019

Lien   vers  l’historique  complet  des  matches  amicaux  de
l’AJEC : Palmarès des matches amicaux par équipes

Michel Lecroq confirme que les matches amicaux marchent très
bien mais qu’on ne peut pas fournir de joueurs pour tous les
tournois sur invitation.

Éric  Ruch  précise  que  la  France  reçoit  beaucoup  plus
d’invitations que d’autres pays, et que cela coûte cher à la
fédération qui organise.

Tournois  par  équipes,  Championnat
d’Europe, Coupes Mondiales, Olympiades
Intervention de Denis Rozier

Lien vers son fichier de suivi

Michel Lecroq précise que l’on a pas pu engager une équipe
dans le  tounoi Rochade..Un sondage a mis en évidence le fait
qu’il serait impossible de pourvoir les premiers échiquiers.
Il y a un manque critique de forts joueurs disponibles à
l’AJEC.

Le point sur les Nouveaux tournois
internationaux
Michel Lecroq indique que tous les tournois décidés au Comité
Directeur de 2017 ont été mis en oeuvre, mis à part le Mare
Nostrum.

Proposition de lancer un Mare Nostrum 2020 pour les ELO < 2200

Cette proposition est acceptée par le Comité Directeur.



Eric Ruch va proposer ce tournoi pendant le congrès ICCF 2019.

La  gestion  des  tournois  ICCF,  le
problème des joueurs
Michel Lecroq revient sur l’automatisation des inscriptions
aux tournois qui est validée par le délégué national.

(Éric  Ruch  explique  qu’il  route  ces  demandes  vers  le
responsable concerné, en général Denis Rozier ou Alexandre
Duchardt ou Michel Lecroq.)

La conséquence est le probleme de la nationalité que doit
choisir le joueur pour pouvoir continuer à s’inscrire. Cela
simplifie les procédures ICCF mais cela oblige les joueurs
étrangers  qui  souhaitent  jouer  via  l’AJEC  de  choisir  le
drapeau français .

Michel revient aussi sur le problème de la nouvelle procédure
automatique de l’ICCF qui génère la suspension des joueurs en
cas de perte au temps. Éric explique que l’automatisation fait
que des messages sont envoyés et qu’il suffit de répondre ou
de s’expliquer pour éviter la suspension de deux ans . Michel
Lecroq indique que la procédure est mal connue. Un joueur
malade a été suspendu sans même être au courant, d’autres
joueurs ont été suspendus sans bien comprendre l’importance de
 répondre aux messages du serveur qui sont en anglais.

Éric Ruch explique que le site est partiellement traduit en
francais et en profite pour demander des volontaires pour
avancer sur ce point.

Michel Lecroq demande que la partie du réglement concernant
les suspensions soit traduite en français. Cela représente une
vingtaines de pages et une somme de travail non négligeable.



Le congrès et les élections ICCF

Élections ICCF
Éric Ruch indique que les élections de l’Executive Board sont
prévues. Il s’agit en l’occurence du poste de président qu’il
exerce et du le poste de directeur général des tournois assuré
par Frank Geider. Le président de l’AJEC doit proposer leurs
candidatures à l’ICCF.

Vote du Comité Directeur sur la proposition de candidature de
Frank Geider au poste de Directeur Général des tournois de
l’ICCF

Contre : 0
Abstention : 0
Pour : 8

Cette proposition est acceptée par le Comité Directeur.

Vote du Comité Directeur sur la proposition de candidature
d’Éric Ruch au poste de Président de l’ICCF

Contre : 0
Abstention : 1
Pour : 7

Cette proposition est acceptée par le Comité Directeur.

Michel Lecroq va faire les formalités concernant la demande de
l’AJEC de proposer ces deux candidatures

Congrès ICCF
Éric présente quelques sujets qui seront abordés au congrès
ICCF 2019 :

L’automatisation au maximum sur le site de l’ICCF pour
améliorer la gestion de la trésorerie et des suspensions
Utilisation possible des Tablebases 7 pièces



Suppression des tournois vétérans qui deviennent ouverts
à tous
Suppression des tournois féminins
Suppression des frais pour les tournois postaux
…

Eric répond à une remarque sur la dégradation des relations
entre joueurs et indique qu’il est important  de faire une
réclamation auprès du DT  afin d’obtenir une sanction pour les
joueurs qui ne respectent pas les règles de bonne conduite .

Le point sur le site et le forum
Jocelyn Ferdinand fait une lecture rapide de ce document AJEC
Site – Rapport pour l’AG 2019

Le point sur le CDE et Info-AJEC
Michel Lecroc rappelle que l’AG 2017 a validé la suppression
du CDE papier dont le volume du contenu s’effondrait.

Pierre  Ruiz-Vidal  a  démissionné  fin  2018  ce  qui  amène  la
suppression du CDE dès début 2019.

Michel a informé les responsables de ces évenements sans avoir
de retour.

La conséquence de la disparition du CDE est qu’on n’a plus le
suivi historique des activités et de lien entre les adhérents.

La commission Web a donc décidé de lancer un bulletin nommé
info-AJEC, auquel ont participé activement Alexandre Duchard,
Laurent  Tinture,  Michel  Lecroq  et  Joseph  Flecher.  Alain
Rogemont a assuré le montage et la mise en page.
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De ce fait le réglement intérieur a été modifié par Éric Ruch
pour enlever les références au CDE



Vote  du  Comité  Directeur  sur  la  validation  du  nouveau
réglement  intérieur  de  l’AJEC

Contre : 0
Abstention : 0
Pour : 8

La  réunion  du  Comité  Directeur  se  termine  à  18h30  le
samedi  15  juin  2019

Le
secrétaire                                                    
                 Le Président


